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Protokoll 04/18 

Vorstandssitzung von Rassekaninchen Schweiz,  

Samstag, 28. April 2018, 14.00 Uhr, Forum Fribourg 

 

 

Vorsitz: Peter Iseli, Präsident Rassekaninchen Schweiz 

Vorstand: Peter Iseli, Markus Durrer, Astrid Spiri, Monika Wenger, Stefan Röthlisberger, 

Joseph Rey-Bellet 

Protokoll: Monika Wenger 

 

 

Traktanden: 

 

1. Genehmigung Protokoll  

Vorstandssitzung, 06. März 2018 

       

2. Kurzberichte aus den Ressorts 

a. Präsident 

b. Finanzwesen  

c. Sekretariat  

d. Fachtechnische Kommission  

e. Ausstellung  

f. Jugend / Europa  

g. Tiergesundheit  

 

3. Einladungen / Delegationen 

 

4. Korrespondenz / Beschlüsse 

 

5. Kleintiere 18 

 

6. Finanzen 

 

7. Europaschau Dänemark  

 

8.  Rückblick POK vom 17. März 2018 

 

9. Impfpflicht für die nächste Saison 

  

10. Delegiertenversammlung Rassekaninchen Schweiz vom 09. Juni 2018 in Yverdon 

 

11. Delegiertenversammlung Kleintiere Schweiz vom 10. Juni 2018 in Yverdon 

 

12. Pendenzenliste 

 

13. Verschiedenes 
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Um 14.00 Uhr begrüsst P. Iseli alle Vorstandsmitglieder zur Sitzung von Rassekaninchen 

Schweiz. Alle haben die Traktandenliste vorgängig mit den Unterlagen erhalten. Die Trak-

tandenliste wird genehmigt.  

 

 

1. Genehmigung Protokolle 

   

Vorstandssitzung, 06. März 2018 

 Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin M. Wenger 

und dem Übersetzer J. Rey-Bellet verdankt. 

 

 

2. Kurzberichte aus den Ressorts 

 

a. Präsident  

• P. Iseli informiert über die Sitzung von Kleintiere Schweiz. Sandra Lanz hat als Sek-

retariatsleiterin bei Kleintiere Schweiz angefangen. Auf eine zweite Sekretärin wird 

bis zur Klärung diverser Fragen verzichtet.  

• Der Einbruch der Tierwelt ist dramatisch. Verschiedene Massnahmen müssen noch 

geklärt werden, bis an einer zusätzlichen Sitzung nach einer Lösung gesucht wer-

den kann. 

• Strukturen: Ende Mai ist eine Sitzung mit den entsprechenden Kantonalpräsidenten 

geplant. Wichtigste Klärung: Braucht es Kleintiere Schweiz noch oder in welcher 

Form braucht es die Leistungen vom Dachverband.  

• Der Vorstand und die FTK sind der Meinung, dass es die Fachverbände braucht und 

nicht den Dachverband Kleintiere Schweiz. 

• Einige Kantonalpräsidenten und Kantonstierärzte haben gewechselt. 

• Die 2-Tagessitzung wird aus Kostengründen auf einen Tag gekürzt.  

 

b. Finanzwesen 

• M. Durrer wird das Budget nochmals ändern, da die Tierwelterträgnisse krass ge-

sunken sind. Die Nachzahlung von Kleintiere Schweiz wird von M. Wenger ver-

dankt. 

 

c. Sekretariat 

• M. Wenger hat keine Mitteilungen. 

 

d. Fachtechnische Kommission FTK und SKEV 

• Am 21.04.2018 hat der erste Kurstag für die Expertenanwärter stattgefunden. 

• S. Röthlisberger verdankt J. Rey-Bellet das Übersetzen der Präsentation.  

• Die FTK ist am Überarbeiten vom Reglement für die Ausbildung der Obmänner. 

• Die EE-Schulung in Dänemark haben U. Hamann und S. Röthlisberger in drei Spra-

chen durchgeführt. 

• Der 2-tägige Herbstrepetitionskurs auf der Schwägalp ist organisiert. 

• Für den Repetitionskurs der Experten an der Schweiz. Rammlerschau in Thun hat S. 

Röthlisberger eine Offerte machen lassen. Die Offerte beinhaltet die Schulungs-

räume, das Nachtessen, die Übernachtung und das Frühstück. 

Beschluss: Der Vorstand ist einverstanden, dass S. Röthlisberger die Zimmer re-

serviert. 

 

e. Jugend / Europa 

• A. Spiri informiert über die Schweiz. Jugendausstellung in Lenzburg: Anstelle der 

Diplome gibt es spezielle Siegerpreise in Gold, Silber und Bronze. Bis Anfang Juli 

wird das Ausstellungsreglement, die Anmeldeformulare und das Rahmenprogramm 
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ausgearbeitet. Am Bewertungstag sollte ein Mitglied des Vorstandes im Rech-

nungsbüro mitarbeiten. 

 

f. Tiergesundheit/Tierschutz 

• Der VHK-V2-Fall in Niederbipp ist soweit allen bekannt und auf dem Web aufge-

schaltet.  

Ein Bericht von U. Glauser zu diesem Fall wurde in der Tierwelt veröffentlicht. 

• Über die Hasenpest wurde in letzter Zeit viel in den Medien veröffentlicht. Offiziell 

sind noch keine Kaninchen an der Hasenpest (Tularämie) erkrankt. 

 

 

3. Einladungen 

 

Alle, die für die Kantonalen-DV’s delegiert wurden, geben ihre Rückmeldungen. Die De-

legationen werden laufend nachgeführt und bestätigt.  

  

4. Korrespondenz/Beschlüsse 

 

• Von den ZT-Medien wurde Fr. 500.00 auf das Konto Rassekaninchen Schweiz 

überwiesen. M. Wenger hat den Betrag verdankt. 

• Das Gesuch für die Japaner schwarz-weiss ist eingegangen. In der nächsten Aus-

stellungssaison können die Elsternkaninchen mit der EE-Bewertung an der Klub-

schau (Gesuch stellen bis 30.09.2018) und an etlichen Ausstellungen mit EE-

Bewertung gezeigt werden. An der POK 2019 wird das Gesuch traktandiert. 

• Für das 75-Jahr-Jubiläum vom KTF Etziken könnte Rassekaninchen mit einer Wer-

bung ein Gehege spenden. 

Beschluss: Für die Jubiläumsfeier in Etziken beschliesst der Vorstand keine Ausga-

ben zu tätigen, da es in den Bereich von Kleintiere Schweiz fällt. 

• Die Gratis-Broschüre, in der unseren Verband mit sechs Seiten vertreten sind wird, 

ist in Planung. Wenn wir zwei Seiten mehr möchten kostet es uns Fr. 800.00.        

P. Iseli hat sie informiert, dass der Vorstand nur zugestimmt hat ohne das Kosten 

anfallen. 

 

 

5. Kleintiere 18 

  

 Information zur Abrechnung 

M. Durrer hat alle Kosten zusammengestellt. Einige Fragen werden diskutiert und ge-

klärt. 

 

  

6. Finanzen  

  

a. Jahresbeitragserhöhung ab 2019 

Der Mitgliederbeitrag von Fr. 5.00 wird an der DV 2018 vom Vorstand vorgeschla-

gen. 

b. Rückzug des Antrags «Aufhebung der Förderbeiträge an die Schweizerischen 

Rasseklubs» 

An der POK 2018 wurde diskutiert und mit der Konsultativabstimmung beschlos-

sen, dass der Antrag zurückgezogen wird. Die Zahlen der Tierwelterträgnisse wur-

den in der Zwischenzeit nochmals um die Hälfte gekürzt, so dass uns nichts ande-

res übrigbleibt, den Antrag zur Aufhebung der Förderbeiträge an die Schweizeri-

schen Rasseklubs beizubehalten. 
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c. Rückzug des Antrags «Förderbeitrag pro ausgestelltes Kaninchen» 

Der Antrag für einen Förderbeitrag pro ausgestelltes Kaninchen wird für die DV 

2018 zurückgezogen. 

d. Neuausrichtung Finanzen 

Der Antrag zur Abänderung vom Spezialfonds-Reglement wird von P. Iseli vorberei-

tet und per Mail an alle Vorstandsmitglieder zur Genehmigung zugestellt. 

 

 

7.  Europaschau Herning in Dänemark, vom 09. bis 11. November 2018 

  

An der EE-Tagung wird P. Iseli alle benötigten Unterlagen erhalten.  

 

 

8. Rückblick POK vom 17. März 2018 in Nottwil 

  

An der POK 2018 wurde von den Klubs eine Finanzkommission zur Klärung der Kosten 

gefordert. Im nächsten Jahr wird auf diese Forderung im Vorstand eingegangen. 

 

 

9. Impfpflicht für die nächste Ausstellungssaison 

  

 Für den Vorstand ist klar, dass die Impfpflicht für die Ausstellungen bestehen bleibt. 

 Aufschalten im Web: Die Impfpflicht bleibt für die Ausstellungen bestehen. 

 Beschluss: Einstimmig ist der Vorstand für die Impfpflicht an den Ausstellungen. 

 

 

10. Delegiertenversammlung 09. Juni 2018 in Yverdon-les-Bains 

 

• Die Traktandenliste wird vom Vorstand angepasst und per Mail genehmigt. 

• Die DV-Unterlagen werden von M. Wenger gedruckt und termingerecht versendet.  

 

 

11. Delegiertenversammlung Kleintiere Schweiz 10. Juni 2018 in Yverdon-les-Bains 

  

 Im Vorstand werden die Anträge der Delegiertenversammlung Kleintiere Schweiz disku-

tiert. Der Vorstand wird vollständig anwesend sein. 

   

 

12. Pendenzenliste 

 

 Die Pendenzenliste wird laufend überarbeitet und bereinigt.  

 

 

13. Verschiedenes 

  

• J. Rey-Bellet erwähnt, dass es für ihn nun die letzte Sitzung als Vorstandsmitglied 

von Rassekaninchen Schweiz war. Er möchte sich recht herzlich bedanken für die 

Zusammenarbeit und wünscht allen alles Gute vor allem gute Gesundheit. Und er 

hofft, dass wir auch in Zukunft die richtigen Entscheide fällen für alle Züchter und 

zum Wohle der Kaninchen. 

• A. Spiri schliesst sich den Worten von J. Rey-Bellet an. 

• P. Iseli bedankt sich bei J. Rey-Bellet und A. Spiri. 

 

 Nächste Termine 

DV 2018: Samstag, 09. Juni 2018, Yverdon-les-Bains 
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Vorstandssitzung: Samstag, 18. August 2018, Guggisberg. 

 

 

Um 17.15 Uhr schliesst der Präsident P. Iseli die Vorstandssitzung. 

 

 

Mülchi / Rüschegg, 01. Mai 2018 

 

 

 

Der Präsident Die Sekretärin 

Peter Iseli Monika Wenger  


